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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Ampliarán inscripción en idiomas de UAEM 
Ante el grueso de la demanda que ha solicitado un espacio para estudiar otra lengua en la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), este martes se informó que el periodo de inscripciones para 
estudiar alguno de los 9 idiomas que ofrece se amplía hasta este viernes 27 de enero. María Isabel Arozarena 
Salazar, directora del Centro de Lenguas (CELE) informó que el CELE ofrece cursos de inglés, fránces, 
alemán, italiano, japonés, náhuatl, portugués, ruso y español para extranjeros, con un costo por semestre de 
800 pesos para público en general y de 600 pesos para estudiantes con credencial de la UAEM o recibo de 
inscripción vigente, además cuenta con catedráticos acreditados y certificados a nivel internacional. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-6 (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).  
 
Realizan foro estatal de inocuidad alimentaria 
Con el fin de enriquecer los conocimientos en materia de inocuidad, ayer los comités de sanidad Acuícola, 
Vegetal y de Salud Animal, a través de la facultad de Ciencias Agropecuarias de la máxima casa de estudios 
del estado de Morelos, llevaron a cabo el Primer Foro Estatal de Inocuidad Alimentaria. El foro fue dirigido a 
productores acuícolas, estudiantes, profesores e investigadores que tengan el interés de conocer todo lo 
relacionado con el tema de la inocuidad alimentaria, tema que ocupa cada vez más a todos los involucrados 
en la producción de especies para consumo humano, acuícola, vegetal o animal y que ésta no implique un 
riesgo en su salud. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales). 
 
Inicia UAEM carrera por la rectoría 
Son tres los nombres que sobresalen para contender por la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM), dieron a conocer fuentes oficiales. Se trata de el secretario académico de la universidad, 
Javier Siqueiros Alatorre; el secretario general, Jesús Alejandro Vera Jiménez, y el actual secretario de 
Educación Pública en el Estado, Alejandro Pacheco Gómez. Lo anterior trascendió al darse a conocer la 
convocatoria cuya fecha de cierre de registro de aspirantes será el 18 de febrero. 
Diario de Morelos, p.6, (DDM Redacción). 
 
Convocatoria a rector UAEM 
Hoy se publica la convocatoria a la elección de Rector de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.15. 
 
Celebra Cenidet sus primeros 25 años de desarrollo científico 
El Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico (Cenidet) representado por su director el doctor 
Víctor Hugo Olivares Peregrino en compañía de investigadores, académicos, estudiantes, medios de 
comunicación y entre otros asistentes llevó a cabo la celebración del 25 aniversario de este núcleo de 
investigación. El Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico se creó el 12 de enero de 1987 y 
hoy es reconocido por sus múltiples contribuciones al desarrollo tecnológico sustentable, nacional y regional a 
través de la formación de investigadores e innovadores tecnológicos con visión humanista, competitivos en los 
ámbitos académico, industrial y de investigación tecnológica. 
La Jornada Morelos, p.16, (CCyTEM) y El Caudillo de Morelos, p.14, (Manuel Fuentes). 
 

Nacional: 
 
Desarrolla la UAEM nueva variedad de haba 
Investigadores de la Facultad de Ciencias Agrícolas de la Universidad Autónoma del Estado de México 
(UAEM), en coordinación con el Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal 
del Estado de México (Icamex), desarrollaron una nueva variedad de haba (Vicia faba L.): La Santa Elena, 
que tiene como característica un alto potencial de rendimiento, tolerancia a las principales enfermedades que 
afectan a esta planta, así como las características que demandan los productores y el mercado. 
El Caudillo de Morelos, p. 8, (Redacción). 
 
Rector de la UAG, dispuesto a mediar en conflicto de Ayotzinapa 
Estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa que cursan el cuarto grado reanudaron este martes sus 
prácticas –suspendidas desde el 7 de noviembre– en las escuelas primarias donde se desempeñaban antes 
del desalojo policiaco ocurrido el 12 de diciembre, en el que fueron asesinados dos alumnos del plantel. No 
obstante, los integrantes de los otros tres grados permanecen en paro de labores e insisten en que se realice 
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un juicio político en contra del gobernador Ángel Aguirre Rivero. Mientras tanto, Arturo Miranda, investigador 
de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), informó que el rector Asencio Villegas Arrizón aceptó que 
más de 30 maestros de esa casa de estudios impartan clases a los normalistas para que no se pierda el 
semestre. Subrayó que Villegas Arrizón está dispuesto a mediar en el conflicto entre los estudiantes, el 
gobierno estatal y el federal.  
La Jornada, p.20, (Sergio Ocampo y Héctor Briseño) y El Universal, (Adriana Covarrubias), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/84124.html. 
 
Recibe Jorge Carpizo doctorado honoris causa 
El ex procurador general de la República Jorge Carpizo McGregor, entrevistado la noche de este martes en 
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, después de ser investido con el doctorado honoris causa que le otorgó la 
Universidad Autónoma de Chiapas, se manifestó en contra de la reforma al artículo 24 constitucional, que está 
a consideración del Congreso, porque hoy en día si el Estado no es laico no hay democracia y porque sería 
un retroceso. 
La Jornada, p.21, (Elio Henríquez). 
 
Descendió inversión presupuestal en educación de niños indígenas 
Durante todo el sexenio de Felipe Calderón la matrícula, el presupuesto, las plazas y el número de escuelas 
para la enseñanza dirigida a los niños de los pueblos originarios no han variado. De hecho, sostuvo la titular 
de la Dirección General de Educación Indígena (DGEI), Rosalinda Moreno Garza, de los 22 mil 800 planteles 
destinados a este sector, más de 50 por ciento no tiene las condiciones mínimas de acceso a energía 
eléctrica, agua, equipamiento y conectividad. De acuerdo con estadísticas de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), la inversión presupuestal para la atención de los niños indígenas que viven en regiones con el 
índice de desarrollo humano más bajo, en realidad descendió de 312 millones 199 mil 245 pesos en 2011 a 
212 millones 140 mil 291 pesos en este año, es decir, más de 100 millones de pesos menos, lo que significa 
una caída de 32 por ciento. 
La Jornada, p.41, (Karina Avilés) y El Universal, (Nurit Martínez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193367.html. 
 
Llama el Situam a preparar banderas rojinegras para el primero de febrero 
Con avances mínimos en las negociaciones con las autoridades universitarias, el Comité de Huelga del 
Sindicato Independiente de Trabajadores de la Universidad Autónoma Metropolitana (Situam) llamó a los 
trabajadores a preparar las banderas rojinegras para el primero de febrero, aunque aún y se encuentra a la 
espera de la propuesta de paquete económico que hoy presentará la institución. Arturo Vega, secretario 
general del gremio, señaló que desde ayer entró en marcha un plan de acción que incluye movilizaciones y 
mítines en las unidades académicas y en la Rectoría General.  
La Jornada, p.42, (Ariane Díaz). 
 

Internacional: 
 
Científicos reproducen con un láser las condiciones físicas de las estrellas 
Científicos de la Universidad de Oxford han recreado las condiciones de las estrellas mediante un láser de 
rayos X capaz de producir tanta energía como la producida en toda Bélgica, informa la revista británica 
"Nature". Los expertos utilizaron esta herramienta -llamada Linac Coherent Light Source (LCLS) y situada en 
California (EEUU)- para calentar una lámina de metal hasta que ésta alcanzó una temperatura de dos millones 
de grados centígrados en menos de una billonésima de segundo. El metal se calentó tan rápido que los 
científicos pudieron reproducir las condiciones de temperatura y presión que normalmente se encuentran en 
las estrellas. 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=631308. 
 
France Córdova dirigirá Instituto Smithsoniano 
La rectora de la Universidad de Purdue, France Córdova, quien es de ascendencia mexicana, fue nombrada 
presidenta de la junta directiva del Instituto Smithsoniano, en momentos en que el conjunto de museos está 
por construir el museo de la historia de los negros del país y entre llamados para crear un museo de la 
herencia Latinoamericana. Córdova comenzará su periodo de tres años y mantendrá su puesto en la 
universidad, en Indiana. Conducirá, vigilará y apoyará la recaudación de fondos para el grupo de museos y 
centros de investigación más grande del mundo.  
El Universal, (AP), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/67622.html. 
 
 
 
 



 4 

En tiempos de crisis hay que invertir en educación e infraestructuras 
El arquitecto Norman Foster aseguró que en tiempos de crisis es cuando hay que invertir en educación y en 
infraestructuras, y recordó que algunas de las inversiones más importantes para las ciudades tuvieron lugar 
durante las épocas de depresión e incertidumbre económica. Foster, uno de los máximos exponentes de la 
arquitectura de vanguardia y autor de más 300 proyectos construidos en los cinco continentes, se considera 
“todavía” un estudiante, y así lo dijo en la Universidad Politécnica de Madrid, donde fue investido doctor 
honoris causa. 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=631235. 

 

SALUD 

 

Estatal: 
 
Aplicarán en Morelos la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición  
A partir de este miércoles 25 de enero y durante ocho semanas, se realizará en Morelos la aplicación de la 
Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut) 2011-2012, con el propósito de conocer las condiciones de 
salud y nutrición de la población mexicana. Serán alrededor de mil 800 viviendas de 25 municipios las que se 
visitarán de lunes a domingo, y los encargados de la aplicación de la encuesta serán personas debidamente 
identificadas portando vestimenta con logotipos oficiales y gafete que los avalará como personal del sector 
salud. El secretario de Salud del Gobierno del Estado, Carlos Carrillo Ordaz, dio a conocer que este ejercicio 
de la Secretaría de Salud federal, está a cargo del Instituto Nacional de Salud Pública y está dividida en tres 
fases, la primera que consiste en la aplicación de cuestionarios en hogares, en donde se harán preguntas 
relacionadas con la salud de los niños de cero a nueve años, adolescentes de 10 a 19 años, adultos de 20 
años y más y a integrantes de la familia que durante las dos semanas previas a la encuesta hayan recibido 
atención médica en alguna institución del sector salud (…) la participación de los integrantes de las familias 
seleccionadas para la encuesta, es completamente voluntaria, y la información proporcionada será 
estrictamente confidencial, utilizada únicamente para fines de estudio, es decir, se reportará de manera 
general, eliminando cualquier dato que pueda identificar a cualquier persona. 
La Unión de Morelos, p.30, (Sin firma) y El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González). 
 
Comprometen autoridades y ambientalistas rescate de espacios naturales en el boulevard Cuauhnáhuac 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, David Turner Morales, acordó con representantes de 
organizaciones ambientalistas  y ejidatarios recuperar espacios  públicos naturales en la construcción de un 
paso a desnivel contemplado en las obras del Boulevard Cuauhnáhuac. Informó que en la obra serán 
invertidos 220 millones de pesos. 
La Unión de Morelos, p.32, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
Piden SEP y Ssa instalar en escuelas filtros para detectar influenza A/H1N1 
Aunque la Secretaría de Salud (Ssa) reiteró que no existe una situación de alarma por la influenza A/H1N1, 
ayer la Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que ante el aumento en el número de afectados por 
esta enfermedad en el país, convocó a las escuelas a instalar de nueva cuenta los filtros escolares para la 
detección oportuna del padecimiento. En tanto, el titular de la Ssa, Salomón Chertorivski, informó que con la 
finalidad de subsanar las carencias de Oseltamivir –tratamiento básico para el control de la influenza A/H1N1– 
en las farmacias privadas, determinó que las recetas de médicos particulares se puedan surtir de manera 
gratuita en el Hospital General de México. Chertorivski insistió en que no hay motivo de alarma por la 
presencia de influenza A/H1N1. Dijo que la tasa es de 7 por mil habitantes y que en situación de riesgo el 
indicador tendrá que ser de 20 enfermos por cada mil habitantes. 
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz y Karina Avilés), El Universal, (Ruth Rodríguez y Nurit Martínez), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38668.html. 
 
En menos de una semana se realizaron 4 trasplantes de corazón en La Raza 
El doctor, Guillermo Careaga, acumula una experiencia de más de 40 trasplantes de corazón realizados 
desde 1988, cuando participó en la primera de estas cirugías sustitutivas en México, efectuada por Rubén 
Argüero. Ayer Careaga dio de alta a tres pacientes más: Rosa María, Erika y Alfonso, quienes regresaron a 
sus casas, con mejores condiciones físicas para reintegrarse a una vida normal. Para el hospital General de 
La Raza es un récord que en menos de una semana se hayan realizado cuatro trasplantes de corazón –el 
más reciente fue el viernes. Desde 1994 acumula 145 procedimientos de este tipo y se requieren más, 
comenta el director del nosocomio, Jaime Zaldívar. Cinco personas están en espera de un corazón. 
La Jornada, p.43, (Ángeles Cruz Martínez). 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38668.html
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Depredación forestal y agrícola, causas de la sequía en Chihuahua: Federico Mancera 
El problema de la falta de agua en Chihuahua no es consecuencia de un determinismo geográfico ni de la 
sequía atípica que asuela al estado; tampoco es un desastre natural que se ensaña contra el ser humano. El 
problema es resultado de los modelos depredadores de explotación maderera en la sierra Tarahumara y de 
producción agrícola que por décadas se han practicado, explica el geógrafo y estudioso de las sequías en la 
entidad, Federico Mancera. Son modelos, expone el especialista, que por un lado alteran el ciclo hidrológico y, 
por otro, prácticamente han agotado los mantos acuíferos del subsuelo. Con base en información de la 
Conagua, el experto advierte que la verdadera crisis del agua llegará hacia el año 2025; lo que se vive ahora 
es apenas el principio. Parte del problema se remonta a los años 40 y 50 del siglo pasado, cuando los 
gobiernos en turno promovieron políticas públicas para volver productivos los desiertos, emulando modelos de 
Estados Unidos. La idea básica era llevar agua a los desiertos, creando extensas zonas de irrigación. El agua 
provenía de los mantos freáticos. En esos tiempos no existía el concepto de conservación ambiental. 
La Jornada, p.8, (Arturo García Hernández). 
 
Confirman deceso por AH1N1 en Guerrero 
El secretario de Salud en el Estado, Lázaro Mazón, informó que una persona del sexo femenino perdió la vida 
en Chilpancingo por el virus de la influenza humana, del mismo modo dio a conocer que existen otros nueve 
casos.  De igual manera, en Hidalgo Secretaría de Salud en analiza una defunción y 15 casos sospechosos 
de contagio de influenza AH1N1. A la fecha se tienen confirmados dos fallecimientos y 35 contagios del virus.  
El director de Relaciones Sectoriales de la Secretaría de Salud de Hidalgo, Israel Mendoza López, dio a 
conocer que el corte general de todos los organismos de Salud en el estado se realiza los viernes, por lo cual 
aún no se cuenta con los resultados sobre los nuevos casos, sin embargo, hay 15 nuevos con sospecha de 
influenza.  
El Universal, (Carlos Cabrera / Corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/84119.html. 

 
Reducen trámites para que Japón venda dispositivos médicos en México 
La Secretaría de Salud (Ssa) anunció ayer la firma de un Acuerdo de equivalencias con Japón, mediante el 
cual se reducirá en más de 90 por ciento el tiempo de los trámites para que dispositivos médicos fabricados 
en el país asiático, como equipos de imagen para resonancia magnética o tomógrafos, se puedan vender en 
México. Con esta decisión, fabricantes y distribuidores de estos insumos obtendrán un ahorro de 320 millones 
de pesos al año. Eso es lo que hasta hoy erogan para que la Comisión Federal para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios (Cofepris) les otorgue el registro sanitario. Durante el acto, efectuado en la Ssa, el titular 
de la dependencia, Salomón Chertorivsrki, resaltó que el mercado de los dispositivos médicos tiene un valor 
de 4 mil millones de pesos y que 92 por ciento de estos insumos proviene del extranjero. 
La Jornada, p.43, (Ángeles Cruz Martínez). 

 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Creará Semarnat empleos en 2012 
En Morelos, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) aplicará más de 3 millones 
500 pesos en empleo temporal, afirmó el delegado de esa dependencia federal, Ramón Eduardo Rosado 
Flores. Dijo que dichos recursos se destinarán al desarrollo de 21 proyectos, entre los que destacan obras de 
conservación y restauración de suelos, así como construcción de módulos de enotecnias, estufas ahorradoras 
de leña, baños secos y biolfiltros. También serán destinados para la rehabilitación de infraestructura para la 
vida silvestre, recolección de envases vacíos de agroquímicos, rehabilitación y mantenimiento de bordos, 
entre otros. Rosado Flores informó que con ello se generarán 685 empleos a través de 38 mil 559 jornales, de 
los cuales 317 serán para hombres y 368 para mujeres de los municipios de Tetela del Volcán, Yecapixtla, 
Ocuituco, Miacatlán, Tepalcingo, Totolapan Amacuzac y Tlaquiltenango. 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2399715.htm y 
El Caudillo de Morelos, p.p., (Magnolia Velázquez). 
 
Recibe Infonavit más de 4 mil solicitudes de pensionados para devolución de saldo 
Mediante un comunicado, la delegación Morelos del Infonavit, dio a conocer  que desde el 16 de enero 
pasado, el Instituto recibe solicitudes de los pensionados que cuentan con una sentencia favorable de un 
juicio laboral o un amparo indirecto; aquellos con un juicio abierto, podrán iniciar su trámite de devolución una 
vez que se desistan del mismo ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje o el Juzgado correspondiente. 
A la par que anunció que a partir de febrero próximo, los nuevos pensionados podrán iniciar su trámite. A más 
tardar el 11 de julio se darán a conocer los lineamientos para iniciar el trámite de los pensionados que nunca 

http://www.eluniversal.com.mx/estados/84119.html
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demandaron la devolución de su subcuenta de vivienda u obtuvieron una resolución en contra, refirió la 
dependencia. Las solicitudes de devolución se pueden ingresar vía Infonatel  en los números 91.71.50.50 ó 
01.800.008.3900 o el sitio de internet www.infonavit.org.mx; no es necesario acudir a las oficinas del Instituto. 
La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya). 
 
Entrega el gobernador las primeras unidades del programa de sustitución de taxis en Morelos 
En las instalaciones del Centro de Convenciones World Trade Center (WTC) del municipio de Xochitepec, el 
gobernador Marco Adame Castillo, hizo entrega de las primeras cinco unidades de un total de 250 que en una 
primera etapa se estarán sometiendo al Programa de Sustitución del Parque Vehicular de Taxis del Estado de 
Morelos. Para poner en marcha el Programa de Sustitución del Parque Vehicular de Taxis, el Gobierno del 
Estado aportó un recurso de cuatro millones de pesos, y la Banca de Desarrollo Nacional Financiera (NAFIN) 
lo multiplicó por seis, además de que se estableció un fondo de 3 millones de pesos, para otorgar un apoyo no 
recuperable de 20 mil pesos a cambio de la chatarrización de cada unidad con más de 10 años de 
antigüedad, la cual será destinada al pago del enganche. 
La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma) y El Caudillo de Morelos, p.5, (Magnolia Velázquez). 
 

Nacional: 
 
Competencia no revela si aceptó la concentración Televisa-Iusacell 
El pleno de la Comisión Federal de Competencia (CFC) tomó ayer la decisión sobre la concentración entre 
Iusacell y Televisa, pero se reservó el sentido, amparado en el apartado tercero del artículo 31 bis de la Ley 
Federal de Competencia, en el que se establece que los funcionarios no pueden pronunciarse hasta que 
notifiquen a las empresas involucradas, por lo que el órgano regulador tiene hasta el 7 de febrero para hacer 
pública su respuesta (…) De esta manera, los miembros del pleno cumplen con el mandato de ley, pero 
también evitan que las empresas soliciten su recusación, en caso de que la decisión sea negativa, y 
promuevan la revisión del expediente, ya que Televisa y Iusacell podrían usar como elementos para pedir la 
separación del caso de algún comisionado los comentarios, opiniones u explicaciones que ofrezcan antes de 
ser notificados. 
La Jornada, p.24, (Miriam Posada García) y El Universal, (Ramiro Alonso), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38665.html. 
 
El FMI baja a 3.5% expectativa del PIB de México; para la economía global prevé 3.3%; teme se descarrile 
la recuperación 
En un entorno económico mundial en el que las perspectivas de corto plazo se han deteriorado 
considerablemente, el Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó ligeramente su estimado de crecimiento 
para la economía mexicana. En su revisión sobre las Perspectivas de la Economía Mundial, el organismo 
financiero bajó en una décima su pronóstico de expansión para México y ahora estima que el crecimiento en 
2012 será de 3.5%, similar al previsto por el gobierno federal. Asimismo, previó que la economía mundial se 
desacelerará este año más de lo anticipado, creciendo a una tasa de 3.3%, arrastrada por una moderada 
recesión en la zona del euro. La expansión anticipada representa una revisión a la baja de 0.7% respecto a 
las proyecciones hechas por el FMI en septiembre pasado, evidenciando la frágil y desigual marcha de la 
recuperación global. 
La Crónica, (NTX en Washington), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=631177. 
 
La inflación en la primera quincena duplica la del mismo periodo de 2011 
Impulsado por el alza en los productos agrícolas y pecuarios, el incremento de los precios al consumidor en 
la primera quincena de enero fue de 0.32 por ciento, prácticamente el doble del aumento de 0.17 por ciento 
observado en el mismo periodo de 2011, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En 
este nivel, la inflación respecto al punto en el que se encontraba en la primera quincena de enero de 2011 
fue de 3.94 por ciento. La tortilla de maíz encabezó la lista de los productos que mayor incidencia tuvieron 
en la primera mitad de la llamada cuesta de enero, con un alza quincenal de 2.58 por ciento en su precio y 
una anual de 18.28 por ciento, seguida de la masa y harina de maíz, que se encareció 2.17 por ciento más 
en quince días; el pan de dulce, con una alza de 2.16, y los jugos o néctares envasados con un aumento de 
2.09 por ciento.  
La Jornada, p.25, (Juan Antonio Zúñiga M.) y El Universal, (Ixel Yutzil González), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92536.html. 
 
El DF, primer lugar en operaciones bancarias fraudulentas: Banamex 
En el país operan al menos 20 bandas dedicadas a delitos relacionados con fraudes bancarios y clonación 
de tarjetas de crédito, integradas principalmente por extranjeros, aseguró René Castillo Charry, director de 
investigaciones de grupo financiero Banamex (…) aseguró que la ciudad de México ocupa el primer lugar en 
operaciones fraudulentas, las cuales arrojan ganancias superiores a 10 millones de pesos mensuales. Tan 
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sólo en 2011, señaló, a escala nacional fueron detenidos 58 extranjeros dedicados a esa actividad, de los 
cuales 49 son venezolanos, cuatro guatemaltecos, dos ecuatorianos y el mismo número de colombianos y 
rumanos, relacionados principalmente con la clonación de tarjetas de crédito o débito. 
La Jornada, p.36, (Alejandro Cruz). 
 
Concentra el gobierno recursos financieros en detrimento del sector productivo 
El gobierno federal se convirtió en el principal usuario de recursos en el sistema financiero, práctica que fue 
en aumento en la última década y que contribuyó a encarecer el crédito para los sectores productivos, de 
acuerdo con datos oficiales y la opinión de participantes en el mercado. El financiamiento total en el sistema 
mexicano, que incluye el otorgado por los bancos privados y de desarrollo, las instituciones públicas de 
vivienda, el obtenido por colocación de deuda dentro y fuera del país, llegó a 10.6 billones de pesos, 
equivalente a 71 por ciento del producto interno bruto (PIB), indicaron datos de la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV), organismo regulador del sistema financiero. En 2000, el financiamiento era 
equivalente a 44.4 por ciento del PIB. En el último año, el financiamiento captado por el gobierno federal a 
través de la emisión de deuda pública fue de 4.5 billones de pesos, equivalente a 44.7 por ciento del 
financiamiento total e igual a 32.3 por ciento del PIB, de acuerdo con la información oficial.  
La Jornada, p.27, (Roberto González Amador). 
 
Piden revisar las pensiones 
En el documento “Adultos mayores y pensionados”, Consultores Internacionales destacó que el problema de 
las pensiones en el país es un tema que debería tomar el Congreso (…) Las pensiones que se pagan en 
México no alcanzan para un nivel de sobrevivencia de la gente (…) “Tenemos una cantidad de 3.5 millones 
de habitantes pensionados, de estos, pocos tienen pensiones de vivencia lógica”, La semana pasada, el 
presidente Calderón, presentó la extensión del programa para adultos mayores de 70 años y más, el cual 
ahora llegará a las ciudades. El apoyo de 500 pesos al mes pretende llegar a una meta de 3 millones 500 
mil personas que se ubican en zonas de alta y muy alta marginación, las cuales no cuentan con pensión en 
instituciones formales (La firma) enfatizó que en un país donde se trabaja y se llega a una edad de retiro, se 
requieren pensiones, las cuales deben ser dignas. En nuestro país, las personas mayores de 65 años son 
6.9 millones de personas que representan 6.2% del total de la población. En un reporte, el Instituto Mexicano 
de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) planteó que, en nuestro país, la cobertura de los planes institucionales 
comprende aproximadamente 50% de la Población Económicamente Activa, por lo que muchos trabajadores 
necesitarán el apoyo de sus familiares. “Un número importante de trabajadores... durante la vejez tendrán 
transferencias de ingresos de familiares”. 
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92541.html.  
 

Internacional: 
 
Amenazada, la leve recuperación de la economía mundial: FMI 
La recuperación de la economía mundial está amenazada y los riesgos de menor crecimiento van hacia 
arriba. El Fondo Monetario Internacional (FMI) publicó ayer una serie de reportes, los más cargados de 
pesimismo desde la crisis de 2008-2009, en los cuales prevé que Europa se encamina a la recesión y los 
países en desarrollo, entre ellos México, resintieron una desaceleración mayor a la esperada (…) El 
panorama descrito por el FMI es el de una economía que se estanca, que las condiciones financieras se 
siguen deteriorando no sólo en la Europa del euro y que la fragilidad se ha trasladado a otras regiones. Las 
perspectivas de crecimiento se han ensombrecido, apuntó el organismo. Eso es por lo que toca a la 
actividad productiva. En lo referente al sistema financiero mundial, consideró que los riesgos para la 
estabilidad se han recrudecido. En síntesis, que el sistema se halla en lo profundo de la zona de peligro. 
La Jornada, p.28, (Roberto González Amador) y La Crónica, (Notimex), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=630671. 
 
BM: sólo grandes reformas a los gobiernos salvarán la eurozona 
Europa tiene pocas probabilidades de una fuerte recuperación económica, incluso si la inminente recesión 
resulta suave y se enfrenta un crecimiento débil en el futuro próximo por la alta carga de deuda que podría 
llegar a niveles manejables hasta 2013, señaló el Banco Mundial (BM). Sólo grandes reformas a los 
gobiernos y de sus formas de trabajo salvarán a Europa de una espiral en la que la fuerza laboral –que 
disminuye y envejece–, la deuda alta y el gasto público fuera de su alcance estrangularán su futuro, añadió. 
Un fuerte crecimiento podría hacer desvanecer los problemas de deuda, aunque las perspectivas de un 
vertiginoso rebote son débiles, comentó en un informe. Pronosticó que la producción económica será baja 
hasta 2016, mientras familias y gobiernos reducen su deuda y los inversores se mantienen cautelosos. 
La Jornada, p. 28, (Reuters),  
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Deuda de corto plazo, el problema que viene 
América Latina tendría que abrir la billetera para refinanciar a mayor costo su pesada deuda de corto plazo, 
cercada por la crisis global, la cual empujaría a países como México y Brasil a aumentar sus emisiones 
locales. Sólo esas dos economías, las mayores de Latinoamérica, enfrentan este año vencimientos por 352 
mil millones de dólares, según Thomson Reuters. Los de Colombia superan 9 mil millones y los de 
Venezuela ascienden a 4 mil 500. Aunque en menor medida que Brasil, México también figura en los 
primeros lugares en la lista de naciones emergentes con vencimientos de corto plazo. Los de México para 
2012 son de 76 mil 756 millones; 2013, 24 mil 995; 2014, 27 mil 502, y 2015, 13 mil 376. En 2016 subirían 
nuevamente a 22 mil 130, y para 2017 bajarían a 7 mil 753 millones 
La Jornada, p.28, (Reuters). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Toma protesta alcalde Rogelio Sánchez Gatica al Colegio de Mediadores Profesionales 
Al referir que la mediación es una alternativa efectiva para resolver controversias sin necesidad de recurrir a 
los tribunales, el presidente municipal de Cuernavaca Rogelio Sánchez Gatica significó que el recién creado 
Colegio de Mediadores Profesionales del Estado de Morelos permitirá a la sociedad la resolución de conflictos 
por una vía alterna a la judicial. Lo anterior se registró en el marco de la toma de protesta del comité directivo 
del Colegio de Mediadores Profesionales, escenificada en el Museo de la Ciudad, organismo que preside Uriel 
Guadarrama Carreño y que lo integran además Raúl Vergara Mireles, Julio Cabrera Dirzio, Claudia Anguiano 
Ramos, Alma Linda Guadarrama Rincón, José de Jesús Guizar Nájera, Antonio Pérez Ascencio, Erick Mario 
Navarrete Acevedo y César Flores Castro, entre otros profesionales del Derecho. 
La Unión de Morelos, p.17, (Redacción). 
 
Incumple Rabadán demandas laborales 
Por incumplimiento en las condiciones generales de trabajo del periodo 2010-2011 agremiados del Sindicato 
Único de Trabajadores del ayuntamiento de Jiutepec se manifestaron para exigir el inmediato pago del fondo 
de ahorro, pago de funerales, así como la prestación del servicio médico en todo los niveles de atención, pues 
recientemente falleció un trabajador y otro más tuvo que ser trasladado a la Cruz Roja al negársele la atención 
(…) más de 30 trabajadores agremiados al Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Jiutepec, se 
concentraron en la explanada del zócalo municipal, donde con pancartas en mano exigían al alcalde Miguel 
Ángel Rabadán Calderón el cumplimiento de las cuotas sindicales. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Jessica Arellano). 
 
Pide PASA indemnización de 97 mdp para terminar conflicto con ayuntamiento 
El presidente municipal de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica, informó que derivado de los primeros 
acercamientos que mediante reuniones de conciliación se llevaron a cabo con Promotora Ambiental (PASA), 
aún no hay un acuerdo que destrabe la querella jurídica que inició durante el año 2010, cuando la 
administración municipal comenzó a brindar el servicio de recolección de basura, ante el abandono de la 
empresa regiomontana. Sánchez Gatica pormenorizó que como una contra oferta, “nosotros propusimos 
solamente una cantidad en la que quedaban comprendidos los tres meses que están reclamando (mayo, junio 
y julio del 2010) y alguna otra cantidad, de tal manera que se hizo una propuesta hasta por 35 millones de 
pesos”. Sin embargo para PASA esa no fue una cantidad aceptable, por lo que fue rechazada y después de 
unos días de análisis, los representantes legales de la empresa realizaron una nueva proposición, tasada en 
alrededor de 97 millones de pesos. A la segunda propuesta, el ayuntamiento de Cuernavaca respondió 
ofertando una cifra de alrededor de 50 millones de pesos, que también fue desechada por los apoderados de 
Promotora Ambiental. 
La Jornada Morelos, p.11, (Oswaldo Salazar). 
 

Nacional: 
 
Investiga la PGR espionaje en telefonía e Internet de la Cámara 
La Procuraduría General de la República (PGR) empezó ayer una averiguación previa por el espionaje en 
telefonía e Internet de la Cámara de Diputados, por la probable comisión de delitos de intervención de 
comunicaciones privadas sin mandato de autoridad judicial, y en materia de intervención de comunicaciones. 
La mesa directiva confirmó que dicho espionaje afecta a los órganos de gobierno, grupos parlamentarios, 
coordinadores y otras áreas estratégicas que involucran a mucha gente, y era práctica generalizada. 
La Jornada, p.16, (Enrique Méndez, Roberto Garduño y Gustavo Castillo) y El Universal, (Juan Arvizu), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38669.html; http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193353.html. 
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Autoridades y productores agrícolas alcanzan acuerdo 
El gobierno federal y representantes de campesinos de varios estados del norte del país acordaron la 
integración de una Comisión Interinstitucional y la instalación de cuatro mesas temáticas para dialogar a partir 
del 1 de febrero próximo sobre la solución a temas como el agua y atender la emergencia por la sequía. Con 
ello, los inconformes, integrantes de organismos como la Confederación Nacional Campesina (CNC) y El 
Barzón, que salieron de Chihuahua a la ciudad de México el 16 de enero, levantaron el plantón y regresaron a 
sus comunidades. 
El Universal, (Julián Sánchez),http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193365.html. 
 
Son insuficientes las medidas para atender la emergencia: campesinos 
Las medidas que anunció el presidente Felipe Calderón para atender la emergencia por la sequía en los 
estados del norte del país representan un avance, pero son insuficientes porque no se dio respuesta a la 
demanda de apoyar a los agricultores con semillas, fertilizantes, diesel y la restructuración de la deuda de 2 
mil 500 millones de pesos que tienen los campesinos con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
señalaron dirigentes de las organizaciones que participan en la Caravana del Hambre. 
La Jornada, p.9, (Matilde Pérez U.). 
 
Carecen de alimento 3 mil tarahumaras en Sinaloa 
Aproximadamente 35 mil habitantes de la zona serrana del municipio de Sinaloa, en la entidad del mismo 
nombre, viven en condiciones de extrema pobreza y entre ellos hay casi 3 mil tarahumaras que no tienen 
nada qué comer, afirmó el alcalde Saúl Rubio Valenzuela. Informó que la administración que él encabeza lleva 
ropa, comida y cobijas a los necesitados, tareas que se hacen más difíciles por la lejanía y la orografía de la 
Sierra Madre Occidental. La región, agregó, colinda con Chihuahua y muchos tarahumaras emigraron a 
Sinaloa en busca de alimentos y un lugar para vivir. 
La Jornada, p.10, (Javier Valdez y Rubén Villalpando). 
 
Llevan apoyos a 462 comunidades de Nuevo León afectadas por la sequía 
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) de Nuevo León dio a conocer que brigadas de varias 
dependencias partieron ayer de Monterrey hacia 462 comunidades de los municipios de Mier y Noriega, 
Doctor Arroyo, Galeana, Iturbide y Zaragoza, ubicados al sur del estado, para apoyar con alimentos, agua 
embotellada y servicios de salud a 17 mil familias que sufren los efectos de la sequía. La titular de la Sedeso, 
Juana Aurora Cavazos Cavazos, informó que entre las medidas para aliviar la situación de las familias 
campesinas se destinarán 80 millones de pesos como parte de un programa de empleo temporal que se 
aplicará durante ocho meses y 120 millones de pesos en apoyo alimentario. 
La Jornada, p.10, (David Carrizales, Ulises Gutiérrez y Javier Santos). 
 
Envía el GDF 120 toneladas más de ayuda 
El Gobierno del Distrito Federal envió ayer 120 toneladas más de ayuda para los indígenas rarámuris 
afectados por la sequía y el frío que azota Chihuahua, principalmente maíz, frijol, arroz y azúcar, ropa 
abrigadora, cobijas y medicamentos específicos, a solicitud de las autoridades estatales. 
La Jornada, p.8, (Gabriela Romero Sánchez). 
 
A Ginebra, informe sobre discriminación 
El Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Prodh) dio a conocer ayer su informe 
denominado Discriminados y encarcelados: detenciones y condenas arbitrarias a personas indígenas 
inocentes en México, que será presentado en Ginebra, los días 14 y 15 de febrero ante el Comité para la 
Eliminación de la Discriminación Racial, dependiente de la Organización de Naciones Unidas (ONU), en el 
que se documentan cinco casos para ilustrar los problemas estructurales que aquejan al sistema penal 
mexicano. 
La Jornada, p.7, (Víctor Ballinas). 
 
Verificará la UNAM el Prep de julio 
Con el propósito de garantizar el flujo informativo la noche de los comicios federales y evitar la intromisión 
ilícita de datos al Programa de Resultados Electorales Preliminares (Prep), el Instituto Federal Electoral (IFE) 
firmó un convenio de colaboración con la UNAM para que ésta sea el garante de su operación. 
La Jornada, p.14, (Alonso Urrutia) y Reforma, p.7, (Leslie Gómez). El Universal, (Nayeli Cortés), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193370.html. 
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Arranca proceso electoral por Morelia 
El Instituto Electoral de Michoacán declaró ayer el inicio del proceso electoral extraordinario para renovar el 
ayuntamiento de Morelia el 3 de junio, y autorizó un tope de gastos de campaña de 2 millones 924 mil pesos. 
Wilfrido Lázaro será nuevamente el abanderado del Partido Revolucionario Institucional. Él ganó los comicios 
del 13 de noviembre por una diferencia de 3 mil votos sobre el panista Marko Cortés. Trascendió que por el 
Partido Acción Nacional contendería el diputado local Alfonso Martínez, y por el Partido de la revolución 
Democrática se menciona a Eloy Vargas, quien fue aspirante al mismo cargo hace más de cuatro años. 
La Jornada, p.35, (Ernesto Martínez) y Reforma, p.15, (Adán García). 
 

Internacional: 
 
Obama ofrece en su informe una economía que funcione para todos 
El presidente Barack Obama ofreció su informe presidencial anual enfocado sobre lo que será el eje de su 
campaña de relección este año: una economía que funcione para todos y no sólo para un reducido número de 
ricos. La mayor parte del discurso ante el Congreso giró en torno al empleo, la desigualdad y la necesidad de 
rescatar el sueño americano que promete que cada generación será más próspera que la anterior y que todo 
estadunidense tiene la misma oportunidad para lograr superarse; algo interrumpido por la peor crisis 
económica desde la Gran Depresión. Por ello, afirmó que el tema que define nuestros tiempos es cómo 
mantener viva esa promesa. 
La Jornada, p.29, (David Brooks). Reforma, p.16, (José Díaz Briseño). El Universal, (Jaime Hernández), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76256.html. 
 
GB, preparada para enviar tropas al Pérsico si aumenta la tensión con Irán 
El ministro británico de Defensa, Philip Hammond, confirmó que su país está preparado para enviar refuerzos 
militares a la región del golfo Pérsico en caso de que aumente la tensión con Irán tras el embargo al petróleo 
que le impuso el lunes la Unión Europea (UE), mientras Teherán advirtió al bloque europeo sobre las graves 
consecuencias que tendrá la medida adoptada ayer, que calificó de injusta. 
La Jornada, p.30, (Reuters, Dpa, Notimex y The Independent). 
 
Renuncia candidato opositor venezolano 
El opositor venezolano Leopoldo López renunció ayer a sus ambiciones presidenciales para apuntalar al 
gobernador Henrique Capriles en su intento por a ganar las primarias del próximo 12 de febrero en las que se 
designará al rival del presidente Hugo Chávez en las elecciones de octubre. 
La Jornada, p.31, (Afp). Reforma, p.16, (Agencias). 
 
Estados árabes del golfo aumentan presión a Siria: seis países retiran sus observadores 
Los estados árabes acentuaron este martes la presión sobre el gobierno sirio con el anuncio del retiro de los 
observadores de los seis países integrantes del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG), y una petición al 
Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) para que apoye el plan de la Liga Árabe 
de que renuncie el presidente Bashar Assad. 
La Jornada, p.32, (Afp, Dpa, Reuters y Notimex). 
 
Levanta hoy el gobierno militar egipcio el estado de emergencia 
El Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas, máxima autoridad en Egipto, decidió levantar el estado de 
emergencia impuesto hace más de 30 años en el país, a partir de este miércoles salvo en los casos de 
violencia, indicó el mariscal Husein Tantaui, al frente del organismo militar que dirige la nación. 
La Jornada, p.32, (Afp, Notimex y Dpa). 

 


